

FALTAN 89 DIAS

¿Y?..... QUIÉN SABE.....!

“POMADA MARAVILLOSA”

De esta sin rival medicina, recibirá próximamente una remesa la Botica «La Marina»

«EL POBRECITO HABLADOR»

PERIODICO POLÍTICO EVENTUAL

Guayaquil, Junio 3 de 1911

REVOLUCIONARIOS

GOBIERNISTAS

Causa hilaridad verdaderamente la campaña de «El Tiempo» contra los revolucionarios que hoy están asilados en el palacio de Quito, y no podemos menos de reír ante el cúmulo de embustes inventados a diario con el objeto de convencer al pueblo que hay una enorme conspiración entre los clérigos, los liberales disidentes que por hoy son los placistas, los baquericistas, los flavistas etc. y los peruanos, a fin de hacer la forma de pergamino más pasajera y que pueda ser tragada sin dificultad.

Y no solo nos pregonan que las revoluciones son la causa de nuestra ruina moral y material (sic) y no sólo nos cuentan que el gobierno posee datos fidedignos, que de eso, de chismecillos, hace mucho tiempo que viven los diarios alfaristas; y que el señor Alfaro, volverá a empuñar el sable que le obsequió el gobierno francés, arma que ni pincha ni corta como la de su hijo Olmedo y acabará con los oscurantistas, enemigos de sus picardías y de Harman.

Qué feliz se considerará el diario de palacio.

Empeñado como está en proclamar la dictadura a favor del inútil viejo luchador, se presenta de cuerpo entero como el único que hoy por hoy piensa en una revolución que, aunque opina, es perjudicial para el país: la apoya, proclama y propaga, por que sabe que todo lo que le hace daño al Ecuador favorece sus particulares intereses.

Revolución a estas horas, cuando faltan solo tres meses para salir del señor Alfaro y de su banda de ladrones, es más que risible, ridículo.

¿Para qué apresurar una caída que la Constitución se encarga de decidir y el tiempo de abreviar?

No somos tan necios, los ecuatorianos para facilitar el campo para que el eloicismo rezagado, despedido y criminal, dé el golpe que tiene en mientes y que solo espera le favorezca la ocasión.

Con decir que hasta el flavismo ha comprendido que hay quien quiere aprovecharse de las castañas tostadas sin quemarse las mamos, sacándolas del fuego, lo hemos dicho todo.

Y el flavismo es el que ha venido proclamando franca y categóricamente la revuelta; y ahora, HA RESUELTO ESPERAR la transmisión del mando para una vez SEPARADO el viejo, impedir que el tío le haga la agua lodo al sobrino.

Y si el flavismo está resuelto a no servir de *biombo* a los dictatoriales ¿qué puede decir el placismo cuya situación de expectativa la coloca en las mejores condiciones de alcanzar sin mayor esfuerzo que su prestigio, el resultado a que aspira?

Al reconocer «El Tiempo» que una revolución en la actualidad, sería perjudicial para los intereses limítrofes del país, confirma lo sostenido por la prensa independiente desde 1906, que la inícia revolución que hizo el señor Alfaro valiéndose de los traidores y venales para usurparle el poder al señor García, ha perdido esos intereses limítrofes, ha dado al traste con el crédito de la nación, dentro y fuera de ella y deja amenazada su soberanía para el porvenir.

¿Por qué no habló así el diario

dictatorial, cuando el viejo luchador estaba metido en la trastada de Enero?

¿Hoy le choca lo que tanto alabó?

Pues así, como el señor Alfaro, según el mezquino é interesado criterio de todos «Los Tiempos», regeneró, salvó, levantó éste el país, cuyas rentas estaban bien administradas, y se reemplazó a los hombres con los ladrones, a los militares de honor, con los esbirros traidores y criminales; así, si algun partido pretendiera hacer una revuelta, que si no faltaran tan pocos días, sería una verdadera salvación para la patria, así decimos vendra con general beneplácito a componer entuertos y deshacer todas las barbaridades que en materia de administración han hecho los siniestros hombres de Enero.

Sepa «El Tiempo», que nosotros de corazón le aconsejariamos al Sr. Alfaro, diera el golpe de estado y se perpetuara por la fuerza en el poder. Avidos como estamos de justicia y reparación, sería la mejor coyuntura, para que el pueblo pudiera castigar uno a uno, desde el jefe, hasta el último portero; todas las injurias irrogadas á él.

La restauración se produciría irremisiblemente, y todos los partidos políticos se aprestarían a la defensa común, pues, sería guerra d' vida ó muerte y el rico defendería su bolsa, el pobre su mendrugo, las mujeres el honor y los niños su tranquilidad.

Un alfarista no quedaria, por que con la ley en la mano todos serian castigados y tras de unas horas de terror, vendrian dias de calma.

Y sino, que lo digan los mexica que estan dando buena cuenta de los sostenedores del porfirismo, y acabando con ellos por medio del único elemento salvador contra los despotismos: la dinamita!!!

Las guerras civiles, no hay razon para que se prolonguen extenuando los países. Basta con la aplicación necesaria de la fuerza destructora, en cantidad suficiente para atemorizar ó en caso extremo, extinguir los grupos de pretorianos que sostienen las tiranías.

«LA PRENSA»

Este valiente colega, volvió aparecer en su primitivo gran forma to el 24 de Mayo pasado.

Cuán grato ha sido para nosotros recibir el N° 539 correspondiente á esa fecha. Con justicia se llama «Periodico del Pueblo», por que solo el pueblo con su generoso desprendimiento ha restaurado la

la farsa se puso al país al borde de un precipicio.

Con esas miras fué que convocaron al pueblo á una manifestación á favor de Chile; pero, que no les sirvió los resultados apetecidos, contentándose los manifestantes con unos cuantos gritos á favor de la nación amiga.

Los eloicistas han creído poner una pica en Flandes; pues, de toda reunión sacan mas que sea su grito aguardientoso de «viva Alfaro» ó «viva el Gobierno»

Si uno y otro han de vivir; pero, solo por los días que pocos y contados les faltan.

Después? ¿Después veremos...!

Los periódicos alfaristas son los únicos que sostienen que el señor Estrada fué recibido con mueras á su entrada en Quito.

Parece que antes del 31 de Agosto, el alfarismo representará alguna grotesca y criminal tragedia; por que no se explica el desprestigio que hacen esos periódicos al resultado de sus particulares ambiciones. Por que el señor Estrada salió elegido por la única y expresa voluntad del viejo luchador, apoyada, cumplida y ejecutada por todos los serviles que lo rodean.

Si está arrepentido de su obra, ya es muy tarde! Y aunque la revolución venga á los tres meses después de gobernar el señor Estrada, es preferible mil veces con tal de que el viejo se vaya en hora mala!

Al fin! Mexico se sacudió de esa ignominia que se llamaba Porfirio Diaz!

Se ha concluido por ese lado el absolutismo impuesto por el derecho de la fuerza.

El pueblo mexicano nos ha dado un ejemplo, que debemos imitarlo.

Ha extinguido los grandes batallones de porfiristas, haciendo uso de la dinamita ¡Así consigió infundirle terror al déspota de treinta años!

Honra por los Mexicanos!

Quien creyera que con un bueno y succulento banquete se haya solucionado

todo un problema!

Al juzgar las noticias que publican los diarios, provenientes de Quito, no puede menos que exclamarse: «la mesa hace milagros».

Y tantos milagros, que en un mismo plato han metido la mano, el eloicismo, como si dijéramos el perro; el estradismo que es el gato y los pericotes, que son todos los sinvergüenzas que han ocupado su asiento al rededor de la mesa.

Estos últimos son pasteles de toda fiesta

La patria está salvada, la trasmisión del mando es un hecho resuelto, en medio de los vapores del vino es pumante. Cuando se disipen esos humos, se pensará lo mismo?

Ya que á los rateros, ladrones reincidentes, meretrices, y otros habitantes de las ciudades destruidas por el fuego del cielo, se les ha deportado á Galapagos, haciendo tabla raza de leyes expresas y garantías ciudadanas ¿porqué el gobierno no sale de sus militares desde los generales hasta los periodistas que más ó menos son iguales á los individuos enviados á colonizar las islas?

Buen elemento, no hay duda, serian esos tipos, para los designios yanquis. ¿No ven que se venderian al Tio San, con la misma facilidad con que se han vendido al alfarismo?

Si se enviara á todos los alfaristas, desde el Jefe hasta los porteros, espías y garrteros á sacar azufre en Albermale, qué desahogado y sano quedaría el país.

Pero todos: por que todos están contagiados con el "virus" de la vileza.

CHARLAS CALLEJERAS

Se dice, que el meeting á favor de Chile, fué un disimulado ataque á la prensa independiente, que se les frustró.

Se dice, que hasta cierto diaria estradista caía en la colada para hacer ver que al estradismo no lo quieren.

Se dice, que "El Tiempo", fué el foco de toda esa «batida».

Se dice, que la palabra del coronel Enrique Franco, en el banquete, ha convencido al ejército que debe apoyar á Don Emilio.

Se dice, que los jefes asistentes salian convencidos que la *tortano* se puede virar al *revès*.

Se dice, que el viaje de Peralta á Venezuela, es una *huida* disimulada.

Se dice, que en todos los cuerpos del ejército, al pasar lista y leer las órdenes respectivas se grita «Viva el caudillo indiscutible».

—:0:—

LO QUE NO SE DICE

No se dice, *quien* inventó las noticias alarmantes, sobre Chile y el Perú.

No se dice, que como no hay mas recursos, se están ideando planes internacionales para impedir que el *viejo* deje el poder.



Fábrica de Soda

«CRUZ ROJA»

Luque 504. — Ambos teléfonos
KOLA, GRANADINA, SELTZER
WATER

Imprenta "El Universo"

Azufre, Cal, Pasto, Carbón
VENDO - Villamil No. 215

herida abierta por el alfarismo, mejor dicho ha derrotado á los vándulos con galones, que creyeron coseguir el silencio de ese adalid quiteño tal como lo consiguieron las turbas garroteras al mando de Serrano, con «La Nación» el 17 de Setiembre de 1906.

Pero el pueblo el buen pueblo, el único soberano, no sólo ha protestado y reprobado el criminal ataque, sino que le ha dado un enorme bofetón en pleno rostro á los Generales, Coroneles, Tenientes Coroneles y demás cobardes canes del alfarismo que se precipitaron haciendo gala de valor y arrojo, debido al estado de embriaguez en que se encontraban y destruyeron las mármolas de uno de los voceros de la verdad y justicia.

Cante el «excelsior» «La Prensa» de Quito y prosiga impertérrita por la senda de triunfos que con fulminea pluma se ha trazado.

Viva mil veces el pueblo quiteño que ha sabido corresponder los anhelos de esos titanes del deber y del patriotismo, entre los cuales descolla la radiante figura de Zola Ugarte de Landívar, que cual otra Madama Roland, es honra y prez de la mujer ecuatoriana.

BUFETE DE

“EL POBRECITO HABLADOR”

Quito, Mayo 18 de 1911.

Señor Pobrecito:

Lo saludo muy afectuosamente; y comienzo con la presente mi serie de noticias de esta capital, garantizándole la verdad absoluta de ellas dado los entronques que tengo con los hombres que mangonean en las regiones oficiales.

Debo manifestarle, que aunque es cosa vieja, aún no se ha publicado el discursito que don Eloy le endilgó á sus Ministros á presencia de los señores Juan Salvador, el “abogado” Nicolas Astorga, ese del folleto contra los liberales de Guayaquil y un pilche de cocina, que me narró la cuestión, reunidos todos en el gabinete presidencial.

El “viejo” sin muchos rodeos les endilgó esto: “Es necesario que nos fijemos en “quién” me debe suceder en el mando; y lo natural sería que cualquiera de ustedes, ya que me han acompañado con verdadero interés y lealtad”.

“Pero sucede que Ud., doctor Peralta, es muy odiado en las Provincias de Azuay y Cañar y tiene ideas sobre recorrer la guillotina

del Carchi al Macará, creyendo hacer un remedio acabando con la oposición, cuando primero acabarían con Ud.

“Usted, don Luis Adriano, no lo quieren á causa de que lo creen metido en negociados, etc., con la nación!!

“Usted doctor Martinez Aguirre es persona ingrata en Guayaquil, no sólo por la política sino por lo “social” y no bien se fuera pronunciando su nombre como candidato cuando hasta la piedras se levantarían....!!

“He resuelto, pues, elegir á mi amigo Estrada; liberal, honrado ciudadano, que no se acarreó el odio de los enemigos y cuya riqueza de ideas radicales, lo hacen insospechable á los amigos de la causa!!”

Con lo cual se acabó este original discurso y el señor Estrada fue elegido sucesor.

Creo Ud., señor Pobrecito, que los ministros aludidos dijeron algo siquiera?

Se quedaron mudos al ver que el viejo les enrostraba esas verdades y risueños y satisfechos salieron á sus despachos....

¿A dónde habrán ido á colocar la vergüenza en este tiempo?

Debe Ud. saber que entre ciertos militares se han formado comités de propaganda para impedir que el viejo deje el mando y Estrada lo sustituya. De manera que tendremos cuartelazos como en Enero.

Para concluir esta mi primera carta, le contaré la última y buena.

La esposa de don Francisco Hipólito Moncayo, después que éste hubo claudicado, suplicó por telegramo á don Eloy, que le hiciera el servicio de hacer venir el cadáver de su esposo para enterrarlo aquí. ¿Sabe Ud. lo que le replicó el viejo?

“Si vive el General Moncayo, varios jefes pedirán al próximo congreso que lo degrade y si muere y lo hago traer, no llegará al cementerio por que mis soldados serían capaces de arrojarlo á un muldar!”

Hasta próxima, se despide del señor Pobrecito su muy atto. y S.

EL NOTICIERO.

Don MIGUEL VALVERDE

Este notable liberal y muy digno ecuatoriano, cuya pobreza es su mejor galardón y que se encuentra en Bahía, entregado exclusivamente á labores escolares, no vivirá

mucho tiempo tranquilo; pues, conforme nos escriben personas honorables del lugar, el chisme contra la estadia de ese notable batallador contra los tiranos, en esa ciudad ha llegado á las regiones oficiales y se han cambiado las autoridades y se han dado órdenes severísimas con respecto á la persona del señor Valverde.

El calvario para don Miguel no está concluido, falta la lanzada del Longino que tenemos aún en el capitolio, para vergüenza de la nación!!

SANCION

En la causa criminal que se sigue contra el ex Intendente de Policía Francisco N. Rendon por el delito de detención arbitraria; después de haber tenido lugar la diligencia de careo entre el excomisario don Manuel J. Aguilar y el reo, afirmándose cada uno en lo aseverado en sus declaraciones el ex-Intendente Rendon, con los argumentos abogadiles tan ilustrados de su competente defensor, pide el auto de sobreseimiento definitivo (todo es pedir, hasta misericordia se le pide á Dios) cuando aún no están terminados los careos ordenados y hay diligencias que cumplir.

Por lo visto, está seguro el defensor en las bondades, no de la ley, sino de la influencia; cuando cree que habrá Juez probo, recto y justiciero que, comprobado el cuerpo del delito por expresa confesión del reo y por las declaraciones de doce testigos que dan razon de su dicho, en gracia del cargo que desempeñaban, dicte tal auto, ILEGAL Y HASTA ESCANDALOSO!

Y sobre todo, después de haber declarado la Corte Superior, que esa detención fue ARBITRARIA!!!

Este ruidosísimo proceso que seguiremos hasta su terminación, con todos los ramajes que de la fecundidad de influencias personales surgan, y q' nos hará conocer los caracteres de los hombres, la probidad de los Jueces y la rectitud de los procedimientos, servirá como noria de sanción para lo futuro á fin de que las autoridades no sean esbirras y ajusten sus procedimientos á la legalidad y justicia.

ORO YAZUL

Los alfaristas de Eloy, han pretendido repetir los tristes y vergonzosos acontecimientos del 3 y 4 de Abril del año pasado, cuando por

La Estimable Clientela un gran surtido de joyas
 OFRECE A SU ESTIMABLE CLIENTELA UN GRAN SURTIDO DE JOYAS
 RELOJES DE BOLSILLO Y DE PARED DE LA FABRICA ANSONIA, LETAS Y ANTEOJOS CRISTALES FINOS
 CALLE 9 DE OCTUBRE No. 108.